
Gemeinderatssitzung 25.1.2013 
 
 
01. Tagesordnungspunkt  
 
Strategiepapier zur Weiterentwicklung der Dienstleistungen in der 
Marktgemeinde Völs 
 
Das von der Projektgruppe im Jahr 2012 ausgearbeitete Strategiepapier „In Freude 
und Würde älter werden“ wurde dem Bürgermeister am 19.12.2012 übergeben. Die 
Leiterin der Gruppe, Frau Gemeindevorstand Neumair wird noch eine kurze 
Zusammenfassung geben und soll nunmehr der Gemeinderat über die weitere 
Vorgehensweise beraten. Ein Abstimmungsgespräch beim Amt der Tiroler 
Landesregierung hat bereits stattgefunden.  
 
Gemeindevorstand Neumair stellt den Antrag, der Gemeinderat möge einen 
Grundsatzbeschluss fassen, dass der Sozialausschuss auf Basis des Inhaltes des 
Strategiepapiers „in Freude und Würde älter werden“ vom Dezember 2012 weiter 
arbeiten kann, und unter Einbeziehung von Mitgliedern des Gesundheits- und 
Sozialsprengels und des Hauses der Senioren, sowie unter Einbeziehung von 
Experten weitere Maßnahmen wie Funktionsplanung und Kostenschätzung 
erarbeiten kann. Einstimmig. 
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
02. Tagesordnungspunkt  
 
Neuveranlagung der Betriebsmittelrücklage 
 
Die Mitglieder des Ausschusses für Finanzen und wirtschaftliche Angelegenheiten 
haben sich in ihrer Sitzung vom 26. November 2012 einstimmig für eine 
Neuveranlagung der Betriebsmittelrücklage auf einem Onlinesparbruch bei der 
Tiroler Sparkasse ausgesprochen. 
 
Gemeindevorstand Geiler stellt den Antrag, dass der Neuveranlagung der 
Betriebsmittelrücklage auf einem Onlinesparbuch bei der Tiroler Sparkasse 
zugestimmt wird. Einstimmig.  
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
03. Tagesordnungspunkt  
 
Neuveranlagung der Abfertigungsrücklage im Haus der Senioren 
 
Die Mitglieder des Ausschusses für Finanzen und wirtschaftliche Angelegenheiten 
haben sich in ihrer Sitzung vom 26. November 2012 einstimmig für eine 
Neuveranlagung der Abfertigungsrücklage „Haus der Senioren“ auf einem 
Wachstumssparbuch bei der Raiffeisenbank Kematen-Völs ausgesprochen. 
 



Gemeindevorstand Geiler stellt den Antrag, dass man der Neuveranlagung der 
Abfertigungsanlage „Haus der Senioren“ auf einem Wachstumssparbuch bei der 
Raiffeisenbank Kematen-Völs zustimmt. Einstimmig.  
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
04. Tagesordnungspunkt  
 
Antrag der Völser Grünen auf Bildung einer zweckgebundenen Rücklage für 
eine Finanzierung der barrierefreien Gestaltung des Völser Bahnhofes  
 
Am 11.10.2012 haben die Völser Grünen den Antrag gestellt, die Gemeinde solle in 
Hinblick auf eine möglicherweise notwendige Finanzierung der barrierefreien 
Gestaltung des Völser Bahnhofes im Budget eine für dieses Projekt 
zweckgebundene Rücklage in angemessener Höhe vorsehen. Die Mitglieder des 
Ausschusses für Finanzen und wirtschaftliche Angelegenheiten haben sich in ihrer 
Sitzung vom 26. November 2012 einstimmig gegen diesen Antrag ausgesprochen. 
 
Gemeindevorstand Geiler stellt den Antrag, dass der Antrag der Völser Grünen auf 
Bildung einer zweckgebundenen Rücklage für eine Finanzierung der barrierefreien 
Gestaltung des Völser Bahnhofes abgelehnt wird. 17 Stimmen dafür, 2 
Gegenstimmen.  
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
05. Tagesordnungspunkt  
 
Antrag der Völser Grünen über Aufnahme von Gesprächen mit dem 
Verkehrsverbund Tirol für die Bedienung der Buslinie 4165 (Oberperfuss – 
Kematen – InnsbruckHbf) mit Niederflurfahrzeugen 
 
Mit Antrag vom 29.8.2012 haben die Völser Grünen den Antrag gestellt mit dem 
Verkehrsverbund Tirol (VVT) ehestmögliche Gespräche über die Bedienung der 
Buslinie 4165 (Oberperfuss – Kematen – Innsbruck Hbf) mit Niederflurfahrzeugen 
aufzunehmen. Der Bürgermeister hat in der Zwischenzeit mit dem Verkehrsverbund 
Tirol diesbezügliche Gespräche geführt und der Verkehrsausschuss hat in seiner 
Sitzung vom 21. Jänner 2013 über diesen Antrag beraten.  
 
Gemeindevorstand Haberl stellt den Antrag, dass der Antrag der Völser Grünen 
über Aufnahme von Gesprächen mit dem Verkehrsverbund Tirol für die Bedienung 
der Buslinie 4165 (Oberperfuss – Kematen – Innsbruck Hbf) mit Niederflurfahrzeugen 
abgelehnt wird. 14 Stimmen dafür, 3 Enthaltungen, 2 Gegenstimmen.  
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
06. Tagesordnungspunkt  
 
Vergabe der Problemstoffentsorgung 
 
Der Vertrag mit dem bisherigen Entsorger der Problemstoffe ist ausgelaufen. Die 
Mitglieder des Ausschusses für Umwelt - Natur - Energieangelegenheiten haben sich 



in ihrer Sitzung vom 13.12.2012 einstimmig für die Firma Freudenthaler als 
Bestbieter ausgesprochen. 
 
Gemeinderat Thaler stellt den Antrag, dass der Auftrag für die 
Problemstoffentsorgung an den Bestbieter – die Firma Freudenthaler – im Rahmen 
einer 3-Jahresvereinbarung vergeben wird. Einstimmig.  
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
07. Tagesordnungspunkt  
 
Förderrichtlinien für Elektrofahrräder 
 
Im Gemeinderatsakt liegt der Entwurf von Förderrichtlinien für Elektrofahrräder für 
das Jahr 2013 auf und orientieren sich diese an den bisherigen Förderrichtlinien. 
 
Gemeinderat Thaler stellt den Antrag, dass die aktualisierten Förderrichtlinien für 
Elektrofahrräder für 2013 beschlossen werden. Einstimmig.  
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
08. Tagesordnungspunkt  
 
Erhöhung des Heizkostenzuschusses 
 
Die Mitglieder des Ausschusses für Soziales - Schule – Gesundheitsvorsorge - 
Senioren - Frauen haben sich in ihrer Sitzung vom 29. Oktober 2012 einstimmig für 
die Erhöhung des Heizkostenzuschusses auf € 60,00 ausgesprochen. 
 
Gemeindevorstand Neumair stellt den Antrag, dass der Heizkostenzuschuss von 
€ 50,00 auf € 60,00 erhöht wird, bis auf weiteres. Einstimmig.  
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
09. Tagesordnungspunkt  
 
Entsendung eines Mitgliedes für den Verein „Jugendzentrum Blaike“ 
 
Durch das Ausscheiden von Frau Alexandra Rieger ist laut Statuten des Vereins 
„Jugendzentrum Blaike“ vom Gemeinderat ein Elternvertreter für die General-
versammlung zu entsenden. 
In diesen Vorstand sind bereits 3 Gemeinderäte gewählt – Stephan Glätzle, Nicole 
Mair-Enzi und Silvia Pöhli. Weiters wurden entsendet – Petra Mitterer und Ernes 
Padjen. Ein Mitglied fehlt also noch. Da Brigitte Gradl-Rangger schon kooptiert ist, 
wird sie jetzt vom Gemeinderat als 6. Mitglied entsendet.  
 
Gemeinderat Pöhli stellt den Antrag, Frau Brigitte Gradl-Rangger als 
Elternvertreterin in die Generalversammlung zu entsenden. Einstimmig.  
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 



10. Tagesordnungspunkt  
 
Bericht des Bürgermeisters  
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 
11. Tagesordnungspunkt  
 
Budgetüberschreitungen 
Der Obmann des Finanzausschusses, Gemeindevorstand Geiler, trägt die 
Budgetüberschreitungen vor.  
 
Gemeindevorstand Geiler stellt den Antrag, für die Budgetüberschreitungen in 
Höhe von € 27.705,03 die Bedeckung aus Rechnungsüberschuss, für 
Budgetüberschreitungen in Höhe von € 109.981,61 die Bedeckung aus 
Mehreinnahmen Ertragsanteile und für Budgetüberschreitungen in Höhe von 
€ 1.324.166,06 die Bedeckung aus div. Haushaltsstellen lt. HH- Überwachungsliste 
vom 23.01. zu beschließen. Einstimmig.  
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
12. Tagesordnungspunkt  
 
Kassaprüfung  
 
Der Obmann des Überprüfungsausschusses trägt die 
Kassenprüfungsniederschrift vor.  
 
Gemeinderat Lobenwein stellt den Antrag auf Entlastung der Kasse. Einstimmig.  
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 


